

Woche

DEUTSCH- LANDSBERG

MeinÖsterreich MeinDeutschlandsberg



MeinBezirk.at

Ausgabe 42
18./19. Oktober
2023

AUS LIEBE
ZUR
REGION.

Foto: Österreichische Post AG



Der Schilcherbezirk in vollem Aufwind

Fakten zu Menschen, Wirtschaft, Landschaft, Bildung und vieles mehr. **Seiten 4/5**

Gernot Ambros, Einhorn-Film, SU Leibnitz.



Ein Fundus an Schätzen

Der Bezirk Deutschlandsberg bietet nicht nur eine Fülle an historischen Bauten sondern auch an archäologischen Fundstätten und an Naturdenkmälern. In dieser besonderen Ausgabe geben wir einen Überblick über die Vielfalt in unserer Region. **Seiten 10/11**

Studieren daheim: Der erste Studiengang für Automatisierungstechnik ist in der Bezirksstadt gestartet

Seiten 38/39



Pirkhoferin Verena Hiden glänzte bei der WM

Seite 46

Die Autorin Irene Diwiak erzählt von ihrer Arbeit und der Verbundenheit mit der Heimat

Seite 48



August Schmölder zur Verfilmung seines Romans

Seitem 54/55



GRUSSWORTE

Alexander Van der Bellen,
BUNDESPRÄSIDENT ÖSTERREICH

Liebe Leserinnen
und liebe Leser,

was immer wir heute tun – es formt die Welt, in der unsere Kinder leben werden. Mit unserem Handeln können wir diese Welt zum Guten, zum Besseren entwickeln. Mit jeder Klimaschutzmaßnahme, jeder Initiative für Gleichberechtigung – mit jedem Schritt, den wir aufeinander zugehen. Wenn ich unterwegs bin, sehe ich immer wieder, was die Menschen in unserem Land gemeinsam auf die Beine stellen. Sei es ein Familienbetrieb, der jenen unter die Arme greift, die es gerade schwerer haben, Unternehmen, die auf nachhaltige Systeme umrüsten oder einzelne Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren.

Die Menschen in Österreich leisten tagtäglich Außergewöhnliches – im Kleinen wie im Großen. Ich finde, darauf kann man stolz sein. Es zeigt auch auf, dass wir selbst die Gestalterinnen und Gestalter der Welt um uns herum sind. Dass wir selbst diese Welt schöner und besser machen können, wenn wir zusammenhalten, umsichtig miteinander sind und nachhaltig denken. Ich denke, wir streben alle nach einer Zukunft, in der unsere Kinder frei, friedlich und in einer intakten Natur leben können. Nach einer Zukunft, auf die wir uns freuen können. Ich jedenfalls freue mich auf diese Zukunft. Und die Menschen in unserem Land zeigen vor, dass wir sie erreichen können. Gemeinsam.

A. Van der Bellen

Alexander Van der Bellen
Bundespräsident

Biographie einer

Deutschlandsberger sind im Schnitt 46 Jahre alt, haben vielleicht ein Kind und sind immer seltener verheiratet.

SIMON MICHL

Das sind die durchschnittlichen Zahlen für den Bezirk Deutschlandsberg, die wir uns für den Schwerpunkt „Mein Österreich“ genauer angesehen haben.

Mein Österreich Mein Deutschlandsberg

Das Alter ist leicht überdurchschnittlich: Aktuell leben hier 10.800 Kinder und Jugendliche sowie 13.800 Senioren, laut Bevölkerungsprognose werden die Zahlen weiter auseinander gehen. Denn: Eine Deutschlandsberger Familie hat im Schnitt 0,9 Kinder,

vor 50 Jahren war's noch doppelt so hoch. Auch Heiraten ist weniger gefragt: Fast ein Viertel aller Paare im Bezirk ist nicht verheiratet, in den 70ern waren das nur vier Prozent.

Acht Prozent der Bevölkerung hat eine ausländische Herkunft, die meisten kommen aus Deutschland, Rumänien, Slowenien und Kroatien.

Hoher Ausbildungsgrad

Fast jeder Zweite hat eine Lehre oder Meisterprüfung abgeschlossen, jeder Zehnte eine Uni oder FH – ein überdurchschnittlicher Ausbildungsgrad, der sich in einem hohen Durchschnittseinkommen (2.900 Euro brutto) sowie in einer niedrigen Arbeitslosenquote (zuletzt lag Deutschlandsberg 2008/09 unter dem Trend) niederschlägt.

Im Bezirk gibt es 5.500 Unternehmen, die über 27.000 Menschen beschäftigen. So viele wie sonst

nirgends in der Steiermark arbeiten in der Industrie (38 %), vor allem im Fahrzeugbau und in der Elektronik.

Weniger Kinder und Schulen

46 Schulen und rund 7.000 Schüler gibt es derzeit im Bezirk – jeweils ein Viertel weniger als vor 30 Jahren. Außerdem gibt es 56 Kinderbetreuungseinrichtungen, 28 Pflegeheime und 132 verschiedene Arztpraxen.

Noch ein Blick auf den Verkehr: 2.600 Straßenkilometer sowie 65.000 Kraftfahrzeuge (mehr als Einwohner) gibt es in Deutschlandsberg – und es werden jährlich mehr. Die meisten Kfz fahren täglich auf der B 76 in Lannach, nämlich bis zu 24.000.

Dem gegenüber stehen 78 Kilometer Bahnstrecken, mit der Koralm-Bahn kommen 35 im Bezirk dazu. Dafür gibt es zwei S-Bahn-Linien sowie 24 Buslinien mit insgesamt 438 Öffi-Haltestellen.

Eine Ode an Land und Leute

Die „Woche“ liefert einen Streifzug durch unsere lebenswerte Region.

Die „Woche“ liefert kurz vor dem Nationalfeiertag einen umfassenden Einblick in die Vielfalt der Steiermark und unseren Bezirk. Landschaft, Natur und Kultur lassen in der Steiermark keine Wünsche offen.

Mein Österreich Mein Deutschlandsberg

Unser Bundesland zeichnet sich jedoch nicht nur durch seine großen Schätze aus, sondern punktet auch als Forschungs- und Wirtschaftsstandort. Nicht zu vergessen die vielen „Ks“, die für Gaumenfreuden bei Gourmets sorgen, sei es Kernöl, Kren, Käferbohnen oder Krauthäuptel – sie alle sorgen weit über die steirischen Landesgrenzen hinaus für kulinarische Höhenflüge. Und das Allerwichtigste: Die Steiermark ist lebenswert, ein begehrter und beliebter Wohnort für



So sind wir im Bezirk: Bei den kunterbunten Herbstfesten stehen Geselligkeit und Brauchtum rund um Erntedank hoch im Kurs.

Susanne Veronik

Steirerinnen und Steirer und solche, die es schon immer werden wollten. Kurzum: Dem Grünen Herzen fliegen nicht umsonst die Herzen von Einheimischen, „Zugroasten“ und Touristen zu. In diesem Sinne ist auch die vorliegende Ausgabe der Woche zu sehen: als Liebeserklärung an unser Bundesland, unsere Region,

unseren Bezirk, unsere Stadt und unsere Gemeinden.

Alle Artikel, die mit dem Logo „Mein Österreich – Mein Deutschlandsberg“ versehen sind, rücken die schönsten Seiten aus unserem Bezirk ins Rampenlicht, sei es als Wohnort, Arbeitgeber, Studienstandort oder als vielfältiges Freizeitziel.

ganzen Region



Deutschlandsberg hat viel Wald (59 %), landwirtschaftliche Flächen (30 %) und Weingärten (0,6 %) – aber auch viel Baufläche. Mehr als ein Prozent der gesamten Fläche ist verbaut, das ist mehr als in vielen anderen Bezirken.

Michl

193.000 Nächtigungen zählte der Tourismus 2022 im Bezirk, heuer werden es noch mehr. Damit ist man wieder auf dem Vorkrisenniveau. Die meisten Gäste kommen von Mai bis Oktober und bleiben im Schnitt drei Tage hier.

QUIZ AUF MEINBEZIRK.AT

Wie gut kennen Sie den Bezirk Deutschlandsberg? Scannen Sie den QR-Code mit dem Smartphone und testen Sie ihr Wissen in unserem Online-Quiz!



Erleben Sie Steirisches Lebensgefühl.

Tracht für Damen und Herren auf 400m?



Grazer Straße 30 • 8530 Deutschlandsberg

SILBERSCHNEIDER
DEUTSCHLANDSBERG
Das Zimmereihaus

www.Silberschneider.at



Küchen zum
Laufmeter-
preis

Breitschopf

HAUSMESSE

23.–31. Oktober

ausgenommen Feiertag

jeweils von 9 bis 19 Uhr

Breitschopf Schauraum

Dobler Straße 2

8502 Lannach

FINDEN SIE IHRE
Traumküche!

Mehr Infos auf
www.breitschopf.at

